

## PAS D'ÉOLIENNES EN XAINTRIE.

**Ce territoire est notre cadre de vie, il fait partie de nous et nous refusons de voir se dresser sur nos plateaux, le long des vallées, au cœur des zones forestières, ces installations industrielles et leurs gigantesques machines de plus de 200 m de haut en rupture totale d'échelle avec les éléments qui les entourent, mettant en péril l'harmonie et la beauté de nos paysages, forgée au cours des siècles par de subtils compromis entre l'homme, la nature et une biodiversité exceptionnelle.**

La réalité de ces projets, souvent ignorée, derrière un discours de propagande officielle racoleur qui étale les mérites de cette « énergie propre », « écologique », « bonne pour le climat », « gratuite puisque renouvelable », « sans déchets », « énergie de l'avenir », autant de qualificatifs rassembleurs qui veulent éloigner la critique.

Il n'y a jamais eu de transition dans l'histoire des énergies, mais toujours des additions. L'éolien n'échappe pas à cette règle.

### POURQUOI NOUS N'EN VOULONS PAS:

**Energie:** La Xaintie produit déjà plus qu'elle ne consomme grâce à son énergie renouvelable hydraulique. Elle remplit donc largement sa part de l'objectif national et rien ne justifie l'implantation d'éoliennes industrielles ici. La Xaintrie c'est déjà: 7 barrages hydrauliques et 3 anciennes mines d'uranium.

**Biodiversité:** Ces machines gigantesques participent à la mise en péril de la biodiversité dont certaines espèces animales comme les chiroptères ou les rapaces. En Xaintrie nous avons de nombreuses espèces protégées. La vallée de la Dordogne est classée réserve de biosphère UNESCO.

**Patrimoine culturel et immobilier:** Les zones impactées subissent une baisse de valeur ou deviennent invendables. Les activités touristiques sont pénalisées par cause de création de ces zones industrielles. Le paysage est totalement dénaturé par le gigantisme. En Xaintrie nous avons des sites inscrits et classés, des paysages et architectures à protéger.

**Pollutions:** Une éolienne c'est 1500 tonnes de béton, 45 tonnes d'acier, 800 kg de cuivre et terres rares. Les pâles ne sont pas recyclables et posent de sérieux problèmes de déchets à de nombreux pays. Quand aux démontages, ils laissent derrière eux le béton de leurs socles.

**Taxation:** Les tarifs de l'électricité ne cessent d'augmenter pour financer ces projets (taxe CSPE sur la facture des usagers) alors que la France continue d'exporter vers l'étranger 10 à 15 % de sa production annuelle ! Le rachat des KWh éoliens à des tarifs élevés, garantis par l'état, font la fortune des promoteurs, seuls véritables bénéficiaires de cette politique de soutien.

.../...

**Spéculation:** Grâce au marché des crédits carbone, les industriels profitent financièrement des destructions dont ils sont à l'origine et dévoient la doctrine «éviter - réduire - compenser».

**Troubles de santé:** Le syndrome éolien est maintenant reconnu sur les humains: il est la conséquence des infrasons générés par les machines: vertiges, troubles cardiaques et auditifs...

**Disparition de l'agriculture:** Les animaux d'élevages sont victimes des courants et ondes électromagnétiques. Ces nuisances sont connues avec les lignes THT les pylônes et transfos, auxquelles les parcs éoliens sont asservis.

**Faux-fuyants technologiques:** Pour palier aux destructions qu'ils provoquent, les promoteurs ajoutent des solutions techniques qui elles-mêmes seront de nouvelles nuisances: radars, cameras de détection avec IA, effaroucheur d'oiseaux... Traitement des sols des plateformes avec revêtement anti-chiroptères, ils redoublent de solutions pour soumettre et artificialiser la nature qu'ils prétendent sauver! Quand aux promesses de bridages des machines (arrêts programmés) ils cessent avec les dérogations!

**Omerta:** Les porteurs de projets s'immiscent dans le fonctionnement des communes en silence.

**Acceptabilité:** Au prétexte du changement climatique réel, résultat de politiques qui nous ont été imposés, nous devrions consentir de nouvelles nuisances qui font de nous les victimes complices de leur choix.

**Dépossession:** Accaparement du bien commun, asservissement de la ruralité au profit des métropoles. Mépris des populations locales qui se voient imposer un changement profond et définitif de leur cadre de vie.

.....

**Notre environnement nous appartient, nous n'acceptons plus le saccage de  
notre territoire par les industriels!**



<http://www.aaplX.com/>  
mail: asso.aaplX@gmail.com